Crece 3.2% economía de EU (Reforma 28/01/11)

Crece 3.2% economía de EU (Reforma 28/01/11) El gasto del consumidor creció 4.4 por ciento, a tasa anual, durante el cuatro trimestre de 2010.Foto: AP El avance del PIB estadounidense de octubre a diciembre fue mayor al 3.5 por ciento esperado por el consenso del mercado Reuters Washington DC, Estados Unidos (28 enero 2011).- Durante los últimos 3 meses de 2010, el Producto Interno Bruto (PIB) de EU creció 3.2 por ciento, comparado con el mismo lapso de 2009, reportó el Departamento de Comercio. Analistas esperaban un incremento de 3.5 por ciento para el último trimestre del año, luego que de julio a septiembre la cifra fue de 2.6 por ciento. La economía del país norteamericano cobró un impulso ligeramente menor a lo que esperaba el mercado para ese periodo, pese al mejor avance en el gasto del consumidor en más de 4 años y sólidas exportaciones. Para todo 2010, la expansión de EU fue de 2.9 por ciento, el mayor avance desde 2005 y tras la contracción de 2.6 por ciento en 2009. No obstante, la recuperación es aún insuficiente para reforzar al mercado laboral. "Desafortunadamente, aún tenemos que ver un crecimiento mucho más fuerte para poder bajar la tasa de desempleo. Ahora mismo estamos apenas creando los empleos suficientes para estabilizar la tasa de desempleo", dijo Ryan Sweet, economista de Moody's Analytics. El miércoles, en su comunicado de política monetaria, la Reserva Federal expresó su preocupación de que el ritmo de la recuperación no era lo bastante fuerte para reducir significativamente el desempleo. La tasa de desocupación en EU se ha mantenido por encima del 9 por ciento desde mayo de 2009. En diciembre bajó a 9.4 por ciento, desde el 9-8 por ciento de noviembre. Según el reporte del Departamento de Comercio, el gasto del consumidor, que representa más de dos tercios de la actividad económica del país, creció a un ritmo anual de 4.4 por ciento, el mayor avance desde el primer trimestre de 2006. Así, el indicador agregó 3.04 puntos porcentuales al crecimiento del PIB en el cuarto trimestre, la mayor contribución en más de 4 años. Otro respaldo para el crecimiento de la economía durante los últimos meses del año pasado provino de un alza en las exportaciones, que dejaron como resultado una reducción del déficit comercial. El comercio agregó 3.44 puntos porcentuales a la expansión económica, la primera contribución del sector en un año. Eso contrarrestó la carga que representaron los inventarios empresariales, que se incrementaron en apenas 7 mil 200 millones de dólares, tras un alza de 121 mil 400 millones de dólares en el tercer trimestre. Los inventarios, que han sido el principal impulsor del crecimiento desde que comenzó la recuperación en el segundo semestre del 2009, restaron al crecimiento del PIB por primera vez desde el segundo trimestre de 2009. Excluyendo inventarios, la economía creció a un ritmo de 7.1 por ciento, tras un avance de 0.9 por ciento en el tercer trimestre.